
 

 

 

 
 

                                                                                                                                                                  
 

                                                            

 

Entrevista a Sergio Uñac 
 Vicegobernador y Presidente de la Cámara 

de Diputados de San Juan 

Presidente de la Unión Iberoamericana 

de Municipalistas 

 
 

 

1.- ¿Qué significa en su gestión como servidor público recibir la noticia 

de que de forma unánime los miembros del Consejo Directivo de la 

UIM, lo han elegido como Presidente de la UIM? 

  

He recibido con gran alegría la designación del Consejo Directivo de la UIM 

para tan importante cargo. Este reconocimiento me compromete aún más a 

continuar trabajando no sólo desde la responsabilidad de ser vicegobernador 

de mi provincia, sino desde una perspectiva más amplia, la del 

municipalismo iberoamericano; una visión que ha nutrido mi experiencia 

política y por supuesto mi compromiso como servidor público, y que espero 

poder seguir contagiando. 

  

 

2.-  Usted ha sido Intendente y ahora ocupa un cargo de alto nivel de la 

Administración Pública de su país ¿Qué aprendizajes de esa 

experiencia considera son importantes para la tarea que ahora realiza? 

En el ámbito municipal he tenido grandes experiencias, pero lo primero y 

fundamental que aprendí es la necesidad de gobernar con la gente: la 

participación ciudadana. Esa fue la principal lección aprendida. Nosotros 

entendimos rápidamente con mi equipo que había que gobernar con los 

vecinos, y así pudimos desarrollar proyectos muy ambiciosos, como el Plan 

Estratégico Local, la creación de una Agencia de Desarrollo Económico, 

crear la marca local para comercializar los productos del Departamento. 

Participación y consenso son los conceptos  claves que rescato de mi paso 

por el municipio, y los que me han permitido en esta otra etapa institucional 

de mi vida política, acompañar al Gobernador cooperando en su dialogo con 

las autoridades municipales, para reconocer y atender las necesidades, 
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preocupaciones y anhelos propios de cada espacio local, y que en conjunto, 

definen el camino a recorrer como provincia. 

 

Creo que la 

esencia de la 

gobernanza está 

en el Municipio, es 

allí donde se 

gestiona junto a la 

gente. 

 

 

Es más, diría que quien sienta vocación por la política no debería dejar de 

tener una experiencia municipal. 

 

 

3.- ¿Qué aportes e ideas tiene para este periodo en que liderará la UIM?  

 

Es mi deseo “contagiar” los valores y los objetivos de la UIM, y seguir como 

decimos en la UIM “enredando” líderes.  

 

 Acompañar,  fortalecer  e incrementar las acciones de asistencia y 

capacitación que la UIM realiza  en todos los ámbitos será prioridad, 

sabemos la necesidad que tienen los gobiernos locales de cooperación y 

acudiremos con toda nuestra experiencia y vocación. 

 

Yo creo que la agenda municipalista de los próximos años tiene un título 

“gobernar con participación ciudadana”, y es este el gran desafío que 

tenemos como UIM, y como líderes locales, tenemos que crear las 

condiciones y los mecanismos para que la ciudadanía participe 

efectivamente. Debemos abrir las instituciones municipales y la agenda del 

gobierno local a los vecinos a las organizaciones y sobre todo a los jóvenes 

y gobernar juntos. Tenemos que ser capaces de sentarnos a dialogar y 

encontrar consensos que legitimen el accionar de gobierno. 

   

 

4.- La Unión Iberoamericana de Municipalistas es una entidad que 

trabaja hace 25 años en el fortalecimiento municipal de toda 

Iberoamérica y que en el caso concreto de Argentina ha desarrollado 



 

 

 

eventos de carácter internacional exitosos como el Seminario de 

Municipalistas celebrado en 2004 en Córdoba, la I Cumbre 

Iberoamericana de Género desarrollada en Córdoba en 2011 y el 

Congreso recientemente desarrollado en San Juan con la participación 

de más de 1000 gestores públicos de toda Iberoamérica ¿Considera 

importante para San Juan su nombramiento como Presidente de un 

organismo internacional?¿Qué puede aportarle la UIM al ciudadano de 

su provincia y país? 

 

Para la provincia de San Juan y para mí no solo es un orgullo, sino que es 

muy importante presidir la UIM. El Congreso Iberoamericano de 

Municipalistas realizado en mi provincia en el mes de octubre de 2014 fue 

muy motivante para los intendentes y concejales, para las Universidades, y 

las organizaciones sociales de nuestra provincia, ya que posibilitó poner en 

valor el trabajo de los gobiernos locales, y a la vez, reflexionar al calor de las 

experiencias de otros municipios iberoamericanos. 

 

Argentina es un país federal cuya célula institucional primaria es el 

municipio, es allí donde se inicia y sedimenta el desarrollo social, la 

inclusión, el crecimiento económico, por eso es indispensable para nosotros 

como provincia y como país instancia como la UIM que promueven y asisten 

el desarrollo local sustentable y capacitan y entrenan a nuestros funcionarios 

municipales. 

 

En mi calidad de Presidente de la UIM, quiero acercar la presencia de la UIM 

en los gobiernos locales de toda Iberoamérica y fortalecer esta red de 

intercambio de conocimiento y experiencias que potencia las gestiones; y 

por supuesto, quiero que los municipios de San Juan, la provincia que tengo 

el orgullo de representar en calidad de Vicegobernador, sean partícipes y 

protagonistas. 

 

 

 

 

 

 

Iberoamérica significa más de 600 millones de habitantes, 

si queremos cambiar algunas cosas, tenemos la fuerza 

suficiente para lograrlo. 

 

 

La Editorial de VOX LOCĀLIS no se responsabiliza de los juicios y opiniones  

expresados por los autores en sus artículos y colaboraciones. 


